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Quotidien, quand tu nous tiens 

Il y a la montagne à gravir... Et les étapes pour arriver  
jusqu'au sommet. Aussi, hiérarchiser les priorités au 
quotidien consiste à ne jamais oublier l’essentiel sur 
le bord du chemin. Comme l’écrivait Antoine de Saint- 
Exupéry : "Préparer l'avenir, ce n'est que fonder le  
présent ; il n'est jamais que du présent à mettre en ordre".

En cette rentrée, les nombreux projets structurants pour 
notre commune se poursuivent : restructuration du res-
taurant scolaire des écoles du Centre, renaturation de la 
mare aux canards, couverture des tennis…

Parallèlement, le quotidien n’est pas en reste : travaux 
d’été dans les écoles, Budget participatif communal, 
programmation culturelle, aide aux associations, prépa-
ration du Forum, de la Fête du sport et des nombreux  
rendez-vous de rentrée...  Le quotidien ne nous aban-
donne jamais. 

Et puis, il y a l’imprévu. Témoin de cette réalité : notre 
église Saint-Martin dont la nef doit subir des travaux  
d’urgence afin de consolider sa charpente. La priorité de 
l’action prend ici tout son sens lorsqu'il s’agit de préserver 
un joyau de notre village.

Pendant que d’autres continuent sans relâche de scru-
ter, d’éplucher, de chercher le moindre grain de sable 
qui pourrait se glisser dans ces projets (nourrissant sans 
doute l’espoir de bloquer, d’empêcher, de retarder ou 
mieux encore de déférer, allant parfois jusqu’à en oublier 
de siéger dans les instances ou les commissions de tra-
vail dans lesquelles ils sont élus), nous préférons avancer 
pour Chevreuse et ses habitants. 

Les 24 élus de la majorité (Anne H.., Bruno G., Caro- 
line F., Pierre G., Laure A., Bernard T., Sarah F., Patrick T., 
Mikaela D., Philippe B., Ninon S., Lucas G., Marine V.,  
Jean-Philippe M., Élisabeth F., Jean-Dominique G., Sa- 
brina G., Jérémy G., Valérie M., Sylvain L., Laure G.,  
Laurent B., Karima BG. et Jacqui G.), des femmes et des 
hommes d’expérience et de tendances politiques plu- 
rielles totalement soudés autour du Maire, ont cette  
volonté, quartier par quartier, de s’occuper du quotidien  
de Chevreuse et des Chevrotins, et ainsi permettre l’ave-
nir avant de le prévoir. "Cueillir le jour et être moins  
crédule pour le jour suivant" dirait Horace. "Penser à Che-
vreuse et aux autres" : voilà ce qui guide notre action et 
notre quotidien.
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La mare aux canards : un budget pharaonique 
pour un projet inadéquat

Il est enfin possible de consulter le dossier détaillé de "re-
naturation de la mare aux canards" dont le budget des 
travaux est affiché par la majorité municipale à plus de 
1 million d’euros TTC (hors frais d’études). Force est de 
constater que ce montant, qui dépasse les 780 000 euros 
du réaménagement du parking, est énorme au regard de 
l’espace concerné qui se limite à environ 8 500 m2. Pour 
avoir un ordre de grandeur des coûts, le réaménagement 
d’un étang de 3 hectares dans la vallée du Rhodon n’avait 
coûté que 90 000 € TTC il y a sept ans, et la restauration 
écologique du marais de Maincourt-sur-Yvette, 395 000 € 
TTC il y a 10 ans.

D’autant que l’aménagement reste très limité : la note 
descriptive générale jointe au dossier ne fait qu’une demi- 
page. Elle indique que les berges vont être confortées, 
qu’une zone de faible profondeur sera aménagée en  
marais et qu’une partie des berges sera aménagée en 
plantation arbustive de saules. Parallèlement, deux  
radeaux flottants végétalisés seront créés, ainsi qu’une 
passerelle et une plateforme en bois. Une plage de galets 
prévue à l’origine a été supprimée suite à l’avis négatif de 
l’Architecte des Bâtiments de France.

Malgré son coût, le réaménagement n’apportera pas 
grand-chose sur le plan environnemental : il n’est pas 
conçu pour réguler le petit ru qui alimente la mare en cas 
d’inondation, les surfaces plantées sont tellement petites 
que l’impact éventuel sur la biodiversité sera faible voire 
nul. Cet aménagement ne modifiera en rien la présence 
des bernaches et ragondins qui rendent le site peu ave-
nant pour les promeneurs.

Les travaux doivent commencer en septembre ! Mais sur 
quelles bases le budget a-t-il été calculé ? Pourquoi un 
projet de telle ampleur (financière) n’a-t-il pas fait l’ob-
jet d’une présentation publique et d’une discussion en 
conseil municipal ? Pourquoi ce projet n’a-t-il pas été pré-
senté à la commission d’appel d’offre ? Il parait donc in-
dispensable de repousser ce projet pour qu’il puisse être 
discuté avec les Chevrotins à partir d’analyses financière 
et technique rendues publiques.

À l’heure du changement climatique et de la crise éner-
gétique, nous nous interrogeons sur les investissements 
à prioriser. D’autres projets nous semblent plus urgents 
sur Chevreuse, comme la rénovation énergétique des bâ-
timents de la ville ou celle des toilettes de l'école Jean 
Moulin afin de répondre (enfin !) aux problèmes d'hygiène 
et de santé de nos enfants. Les 5 élus de la minorité


